
! ! ! !本报讯 !首席记者 施捷"第
二届东方神经外科高峰论坛今天
在沪举行。论坛主席、新华医院神
经外科主任李世亭教授提出，面肌
痉挛等颅神经功能性疾病虽不会
立即对生命造成威胁，但仍应遵循
早发现、早治疗原则，以避免不必
要的后遗症和心理上的创伤。
李世亭介绍说，面肌痉挛、三

叉神经痛、眼睑痉挛、舌咽神经痛
等颅神经功能性疾病，近年来有发
病率明显增高趋势。作为最受推
崇的微血管减压术具有创伤小、恢
复快、术后预后效果佳的优点，而且
从“根源”着手，实现了标本兼治。

新华医院神经外科在此领域
率先提出了“全程探查，彻底减
压”的手术策略，即面神经分为四
区、三叉神经分为五区，在手术过
程中，针对颅神经所有区域进行
“全面、彻底”的探查和减压，做到
充分暴露神经的各个区段，隔离
所有压迫的血管，甚至不遗漏任
何一根小分支血管，因为“责任血
管”再细小，都可能成为影响术后
效果的关键点。他们还通过术中
同步电生理监测技术来判断“责
任血管”和评估减压效果，减低了
手术操作的难度和风险，缩短了
手术过程，有效提高了治疗效果。
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纸上得来终觉浅
陈嵩的天橙传媒主营企业宣

传片，入行也与他的大学专业密
切相关。他说：“我读的是上海师
范大学广播电视编导专业，从上
大学起，我就特别喜欢扛着摄像
机出去拍作品。学校里的设备都
是免费提供给学生们做实践实习
用的，我就是那个借得最勤的。”
在他看来，学这个专业，讲再多的
理论不如亲手实践一下，比如，镜
头的运用、片场调度、后期制作，
纸上得来终觉浅，只有自己尝试
过了才会真正有所收获，哪怕拍
砸了、碰壁了，也能真正摸索出经
验来。
“后来上师大领导知道了，对

我的创业提供了很多的指导和关
怀，入驻漕河泾大学生创业园就
是由校领导引荐的。”陈嵩说，之
后创业园也对他这个“做视频的
年轻人”印象颇深，并提供了很多
支持。

制作世博宣传片
对于走上创业的道路，陈嵩

觉得这完全是顺理成章的事，因为
自己直至毕业时都几乎没有想过
要去求职应聘。自己创办公司的想
法就是这么简单———要给人家制
作片子，就得自己注册一家公司，
这样也便于经营。当然，之前在校
期间的四处拍片经历，也成了他今
后创业的一段完美铺垫。

#$%$年上海世博会，对陈嵩
来说是一辈子都记忆深刻的重要
转折。当时，他作为上师大创业者
中的“标杆”人物，在校领导的牵
线搭桥之下，天橙传媒负责为世
博会制作一部志愿者宣传片。结
果，制成的片子在世博会上广受

赞扬。当优美的音乐在世博园区
响起，当动人的画面在屏幕上出
现，当世博游客在宣传片前驻足
观看，陈嵩知道这是一份最真挚
的勉励。

开拓创业新领域
如今，天橙公司已不再单纯

地搞影视制作，而是将业务拓展

到多媒体影视制作的全线行业，
这也促成了公司业务量的迅速增
长。陈嵩说，每月接到的近 #$个
业务单，放眼整个视频制作行业，
这样的业务量也是名列前茅的。

回忆创业经历，陈嵩觉得一
是要从“小生意”做起，先要不断
积累经验，不可能一口吃出个胖
子，失败了也不要气馁；二是贵在
坚持，因为几乎与他同时入驻创
业园的那些企业，大多已偃旗息
鼓，只有他坚持了下来。最近，陈
嵩又在酝酿一件大事———与本市
高校合作，联合建设一个面积近
千平方米的产学研实训基地，为
即将踏入社会的高校学生架设了
一条“提升专业技能，增强竞岗能
力”的起飞之路。

本报记者 王蔚

从一个人一间房到颇具规模，陈嵩回忆创业路———

苦心攒经验 小生意越做越大
! ! ! !本报讯（记者 张炯
强）明天，第八届“挑战
杯”中国大学生创业计
划竞赛终审决赛将在同
济大学开赛。届时，来自
全国各地的大学生将手
持创新创业计划，在申
城一决高下。

创业计划竞赛起源
于美国，是风靡全球高
校、深受学生欢迎的竞
赛形式。%&&&年，团中
央、中国科协、全国学联
举办首届“挑战杯”中国
大学生创业计划竞赛，
将这一赛事引入并推广
到全国，从 #$$#年起，
教育部成为主办单位之
一。截至目前，此项赛事
已先后在清华大学、上
海交通大学等著名高校
成功举办 '届，在大学
校园中掀起了一轮创新创业的热潮。

本届竞赛的主办方拓宽办赛思路，
采取了更加适应时代发展和学生实际的
办赛方式，主题是 (个关键词：“规范、普
遍、实战、多元。”今年，组委会出台了全新
的《“挑战杯”中国大学生创业计划竞赛章
程》。在评委组成上，本届比赛扩大了企业
管理、金融、风险投资等领域评委的数量，
让更多有市场经验的专业人士加入评委
队伍，并首次明确，高校专家不担任评委，
推进公平公正。此外，今年竞赛改进之前
以秘密答辩形式为主的评审模式，主要扩
大了公开答辩的比例，增加透明度。

2009年5月8日，陈嵩入驻漕河泾大学生创
业创新园，他既是老板，也是唯一的员工。以后的四
年，他的天橙传媒影视制作公司几乎呈跳跃式发
展，从一个人、一间20平方米的制作间开始，到现
在已拥有40多名员工500多平方米的工作坊，这
在上海的同类公司中已算是颇具规模。

! ! ! !常挂在陈嵩嘴边的两个词!一是"等待机会#!二是"顺理成章$% 从

大学开始不断实践! 是为了等待创业的机会& 从创业开始努力拓展业

务!是为了等待更大的商机% 而等待的过程显然绝对不是守株待兔!而

是勤奋耕耘% 天上不会掉馅饼!只有充分做好了知识储备'市场研判'团

队磨合等工作!创业的成功才会真正水到渠成%
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! ! ! !第二届“)通杯”上海大学生高
尔夫邀请赛明天将在东方高尔夫球
场开幕，东华大学、上海财经大学等
*所高校的 *$余名大学生将挥杆上
阵。据承办方复旦视觉艺术学院介
绍，本届比赛还特设了一个“青少年
组”，邀请 #$名 %#至 %*岁的上海
中学生参赛。有意思的是，组办者估
计，一旦上场较量，大学生水平可能
远低于参赛的中学生。
“目前，上海 %$ 多所高校开设

高尔夫课程，但学生上场真正打球
的机会还十分有限，而参赛的中学
生，均是家长花钱接受正规培养的
选手”，复旦视觉艺术学院教授、高
尔夫运动与管理方向学科带头人吴
亚初说明了其中的缘由。

近年来，伴随着国内高尔夫市
场的“门槛”降低，有关大学生参加
“贵族运动”的争议趋于平息。上海
高校中设立高尔夫运动课程的越来
越多，包括上海体院、上海财大等高

校，复旦视觉艺术学院更是在其文
化创意产业学院内设立了高尔夫运
动管理的专业方向。

吴亚初介绍，高尔夫是上海高
校体育课程中最热门的项目之一。
他在松江大学园区开设了高尔夫运
动选修课，面向上海外国语大学、东
华大学等七校学生，每次开课，报名
学生“爆满”。上海财大是本市较早
开设高尔夫的高校，在所有的体育
课中，这门课的报名最多，每学期 %$

个班，每个班 #+ 人，但是 #+$ 个名
额仍然不能满足学生的需求，每次
开课前，都要由电脑抽签决定选修
资格。

学生热情高涨，上场一试身手
的机会却少得可怜。一般的高尔夫
球课，主要教挥杆、开球等技术，离
开真正的高尔夫运动还相去甚远。
以上海财大为例，高尔夫课绝大多
数时间限于校内的模拟场地，每学
期仅有 ,次机会到杨浦高尔夫球练

习场找一点感觉。至于走进真实的
高尔夫球场，每学期仅有一两次的
机会。

上海体院一名女生参加了该校
高尔夫课后告诉记者：特别向往蓝天
白云下那种挥杆的感觉，更重要的
是，在高尔夫课上，还学到了许多职
场礼仪、社交礼仪。在吴亚初教授眼
中，高尔夫是“绅士运动”，多数世界
一流大学，如哈佛、剑桥等校园，高尔
夫同网球、赛艇、马术等运动一样，均
被视为培养学生基本礼仪、素质的一
种重要方式。

今年以来，包括北京、海南等地
的多所高校均提出，要在校内建设
高尔夫练习场，开设高尔夫专业课
程。上海高校受条件限制，大规模建
设高尔夫练习场地并不现实，可是，
通过此次比赛，却能看到一条出路，
即由企业与高校联手，租赁场地，共
同为大学生创造挥杆打球的机会。

本报记者 张炯强

! ! ! !本报讯 （记者 宋宁华）昨
天，由市高级人民法院、市教委等
举办的“春天的蒲公英———小法
官网上行”#$%#年上海市少年模
拟法庭进校园进社区展评活动决
赛暨颁奖典礼在上海高院举行。

展评活动自 +月启动以来，
主办方共收到各区县 %'部参赛
视频作品，这些作品在看看新闻
网上共计播放次数超过 %$ 多
万，累计投票 +%万人次。据悉，
全市 %-$$所中小学还将围绕四
部决赛作品展开征文比赛，活动
层面由参赛学校向非参赛学校
扩展。

! ! ! !本报讯（记者 易蓉）上海
市九校模拟法庭大赛今天在上
海政法学院开赛。复旦大学、华
东政法大学、华东师范大学、上
海外国语大学、华东理工大学、
上海大学、上海对外贸易大学、
上海海事大学和上海政法学院
参赛，评委由第一中级人民法院
法官和上海政法学院教师担纲。

据上海政法学院国际法学
院负责人透露，九校模拟法庭大
赛有望形成机制每年举办，以便
让更多的法学专业学生参与。同
时希望通过大赛促进法学教育改
革，探索法律人才培养的规律。

中小学生扮法官
#庭审视频$比高下

九所高校大学生
今天现场%断案&

微血管减压术“消除”面肌痉挛
专家提醒仍应遵循早发现早治疗原则
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本市 %$多所高校开设高尔夫课程，学生上场打球机会却有限———
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! ! ! !本报讯!记者 施捷 特约通讯
员 宋国梵" 市卫生系统第十届职
工运动会今天闭幕。本届运动会历
时 '个月，举行了团操、棋牌、田
径、球类、水上、趣味在内的六个大
类、%#个大项、,#个小项的比赛，
+$家市级医疗卫生单位和部分企

业职工医院、民营医院参加了角
逐，参与职工 -$$$人次。
适逢“上海市第一届市民运

动会”举办，通过卫生系统运动会
各单项比赛选拔出的优秀运动员
还参加了市民运动会的比赛，并
获得不俗成绩。

市卫生系统职工运动会今闭幕
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模 拟 法 庭

由市教委主办，市教委教研室、松江区教育局、松江区体育局承办的上海市第一届中小学体育教师教学技能
比赛今天上午举行。来自全市 %'个区县代表队的 %+$余名中小学体育教师参加了广播操、武术操、队列队形、自
选项目和模拟上课等各个项目的比赛，并接受了理论考试。参赛教师均由各区县在全市中小学体育教师教学技能
“人人达标”活动的基础上选拔产生。 本报记者 陆梓华 孙中钦 特约通讯员 焦苇 摄影报道
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